

Colomiers. Européennes: Des jeunes dans l'isoloir



f X in ⊕ ⊠

Éducation, Colomiers

Publié le 20/06/2024 à 05:12

'essentiel

Les élèves de l'école allemande et du lycée Victor Hugo se familiarisent avec la politique avec des élections européennes juniors.

Le 9 juin, le nouveau parlement européen a été élu. Parallèlement à ces élections, les élèves de la 4e à la 1re de la Deutsche Schule de Toulouse-Colomiers ainsi que les élèves germaniques du lycée Victor Hugo, organisaient des élections européennes juniors.

En vue de ce scrutin, les enseignants ont abordé avec eux en classe les thèmes autour des élections et de la démocratie. Ils ont aussi étudié ensemble les partis qui se présentent et leurs programmes.

Un scrutin unique en France

"II s'agit de sensibiliser les jeunes à l'action politique et à la construction européenne", précise Madlen Coutant, proviseure adjointe de l'école allemande. "Nous sommes les seuls en France à le réaliser. Ce suffrage exist depuis les années 1950 sous le chapeau du président allemand. Il est coutumier pour toutes grandes élections de simuler ses mêmes votes aupré des jeunes."

Les élèves ont ainsi établi les listes électorales, distribuées des avis de vote, sélectionné l'endroit pour l'installation du bureau de vote et formé des comités électoraux. Ce scrutin junior, qui a lieu depuis 1999 dans les écoles en Allemagne, permet aux jeunes de se familiariser dès la 4e avec la politiqu et leurs droits démocratiques. Deux heures par semaine, de cours de politiques leur sont dispensées.

"Voter n'est pas seulement un droit, une possibilité, mais une chance, un pouvoir", poursuit Madlen. "Les jeunes ainsi formés, iront plus aux urnes une fois adultes. C'est encré." 144 électeurs juniors étaient inscrits. "Tout le monde devrait pouvoir voter et maximiser ainsi les chances de se faire entendre, estime Valentin 14 ans. C'est aussi une grande responsabilité."

Cédric, 17 ans, ajoute : "Ce vote junior est une belle opportunité. On apprend beaucoup, voit comment cela fonctionne. Nous serons plus à l'aise ensuite lors de vraies élections."

Plus de 5 598 écoles participaient cette année à cette initiative en Allemagne, pays ou la majorité électorale est à 16 ans.